

# Medieninformation

Sächsische Staatsministerin für Kultur und Tourismus

**Ihr Ansprechpartner**  
Jörg Förster

**Durchwahl**  
Telefon +49 351 564 60620  
presse.kt@smwk.sachsen.de\*  
22.01.2026

## Cyberangriff auf Staatliche Kunstsammlungen Dresden

### Medieninformation im Auftrag der Staatlichen Kunstsammlungen Dresden

Die Staatlichen Kunstsammlungen Dresden (SKD) sind gestern (21. Januar 2026) Opfer eines gezielten Hackerangriffs geworden. Davon betroffen sind weite Teile der digitalen Infrastruktur. Gleichzeitig ist das Sicherheitssystem nicht betroffen und uneingeschränkt funktionsfähig. Die baulich-technische Sicherheit ist ebenfalls lückenlos gegeben. Die Museen bleiben für den Besucherverkehr weiterhin geöffnet.

Die telefonische und digitale Erreichbarkeit der SKD ist derzeit stark eingeschränkt. So sind der Online-Shop sowie der Besucherservice aktuell nicht erreichbar. Derzeit ist nicht absehbar, wann alle betroffenen Systeme wieder zur Verfügung stehen.

Der Museumsverbund ist in enger Abstimmung mit der Polizeidirektion Dresden und dem Landeskriminalamt Sachsen. Die Generalstaatsanwaltschaft Dresden prüft die Übernahme der Ermittlungen.

Ein interner Krisenstab hat seine Arbeit aufgenommen. Parallel arbeiten IT-Spezialisten und IT-Forensik-Dienstleister an der Bereinigung und dem Wiederaufbau der Systeme.

Wir informieren fortlaufend auf der folgenden Website des Kulturministeriums: <https://www.kt.smwk.sachsen.de/skd-7139.html>

#### Ansprechpartner für Medien und Presse:

Anja Priewe, Pressesprecherin SKD

Mobil: +49 163 4914622

Pressestelle SKD

Mobil: +49 173 9615512

E-Mail: [presse@skdmuseum.info](mailto:presse@skdmuseum.info)

**Hausanschrift:**  
Sächsische Staatsministerin für  
Kultur und Tourismus  
St. Petersburger Str. 2  
01069 Dresden

<https://www.smwk.sachsen.de/>

\* Kein Zugang für verschlüsselte  
elektronische Dokumente. Zugang  
für qualifiziert elektronisch signierte  
Dokumente nur unter den auf  
[www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html](http://www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html)  
vermerkten Voraussetzungen.

## **Cyberattack on the Dresden State Art Collections**

### **Press release on behalf of the Dresden State Art Collections**

DRESDEN – Yesterday, January 21, 2026, the State Art Collections Dresden (Staatliche Kunstsammlungen Dresden – SKD) became the target of a deliberate cyberattack. Large parts of the digital infrastructure have been affected. However, the security network remains unaffected and fully operational. Structural and technical safety is also fully guaranteed. The museums remain open to visitors.

At present, accessibility to the SKD via telephone and digital channels is severely limited. The online shop and visitor services are currently unavailable. It is not yet possible to predict when all affected systems will be restored.

The museum association is in close coordination with the Dresden Police Department and the Saxon State Office of Criminal Investigation. The Prosecutor General's Office Dresden is considering taking over the investigation.

An internal crisis team has been established. At the same time, IT specialists and IT forensic service providers are engaged in the remediation and reconstruction of the systems.

We provide continuous updates on the following website of the Ministry of Culture: <https://www.kt.smwk.sachsen.de/skd-7139.html>

#### **Media and Press Contact:**

Anja Priewe, Spokesperson

Mobile: +49 163 4914622

Press Office SKD

Mobile: +49 173 9615512

E-Mail: [presse@skdmuseum.info](mailto:presse@skdmuseum.info)